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 11 способов, как заставить ребенка учиться. 

Практические советы психолога 
        У Вашего ребенка опять двойки в дневнике? Ребенок не слушается, а засадить его за 

домашнее задание просто невозможно? У многих родителей возникает ситуация, когда 

ребенок не хочет учиться, прогуливает школу и не внимателен на уроках. 

        Часто взрослые делают много ошибок для того, чтобы заставить дочку или сына 

учиться. Происходит это, потому что нет знаний, как воспитать любовь к учебе у детей. 

Некоторые начинают воспитывать так же, как их воспитывали в детстве. Получается, что 

ошибки воспитания переходят из поколения в поколение. Сначала наши родители 

мучаются сами и заставляют нас учиться, потом и мы применяем такие же пытки к нашим 

детям. 

         Когда ребенок плохо учиться, сами по себе рисуются нерадостные картины в голове, 

каким может быть его будущее. Вместо престижного университета третьесортный 

техникум. Вместо блестящей карьеры и хорошей зарплаты работа, о которой стыдно 

рассказать знакомым. А вместо  зарплаты гроши, на которые непонятно как прожить. 

Никто не хочет такого будущего своим детям. 

 Выяснить причину это уже – 50% успеха 

Чтобы понять почему наши дети не испытывают желания учиться, нужно найти причину 

этого. Их существует очень много. Рассмотрим основные. 

1) Нет желания и стимула к учебе 
Многие взрослые привыкли заставлять ребенка делать что-то против его воли, навязывать 

свое мнение. Если же школьник сопротивляется делать то, что ему не хочется – это 

означает, что его личность не сломлена. И это нормально. 

Есть только один способ вовлечь чадо в учебу – заинтересовать его. Конечно, думать об 

этом должны в первую очередь учителя. Неинтересно составленная программа, скучные 

преподаватели, ведущие урок, не учитывая возраст детей – это все способствует тому, что 

ребенок будет избегать обучения и лениться в выполнении заданий. 

2) Стрессы в школе 

Люди устроены следующим образом: сначала удовлетворяются простые потребности в 

еде, сне, безопасности. А вот потребность в новых знаниях и развитии уже на втором 

плане. Школа для детей иногда становится настоящим источником стресса. Где малыши 

каждый день испытывают различные негативные эмоции, такие как: страх, напряжение, 

стыд, унижение. 

На самом деле 70% причин нежелания детей заниматься и ходить в школу как раз из-за 

стресса. (Плохие отношения со сверстниками, учителями, оскорбления от старших ребят). 

Родители могут думать: ведь было всего 4 урока, ребенок говорит, что устал, значит, он 

ленится. На самом деле стрессовые ситуации забирают у него кучу энергии. Да еще и 

вызывает негатив к этой среде. Поэтому он начинает плохо соображать, хуже работает 

память, выглядит заторможенным. Прежде чем нападать на чадо и заставлять его силой, 

лучше спросите, как его дела в школе. Было ли ему трудно? Как у него отношения с 

другими детьми и с учителями? 

Случай из практики: 
       У меня на консультации был мальчик 8 лет. По словам матери мальчика, в 

последние несколько месяцев он начал прогуливать уроки, часто не выполнял 

домашние задания. А до этого хоть и не был отличником, но учился старательно, и 

особых проблем с ним не было. 

      Оказалось к ним в класс перевели нового ученика, который всячески издевался 

над ребенком. Высмеивал его перед одноклассниками и даже применял физическую 

силу, вымогал деньги. Ребенок же в силу своей неопытности не знал, что с этим 

делать. Жаловаться родителям или учителям он не стал, так как не хотел 



прослыть ябедой. А самому решить эту проблему не получалось. Вот явный 

пример, как стрессовые условия мешают грызть гранит науки. 
3) Сопротивление давлению 
Так уж работает психика, что когда на нас давят, мы сопротивляемся изо всех сил. Чем 

больше мать с отцом заставляют школьника насильно делать уроки, тем больше он 

начинает избегать этого. Это еще раз подтверждает тот факт, что насильно эту ситуацию 

не исправишь. 

4) Заниженная самооценка, неверие в себя 
Излишняя критика родителей в сторону ребенка приводит к его низкой самооценке. Что 

бы школьник ни делал, Вам все равно не угодить, то это как раз такой случай. Мотивация 

чада совсем пропадает. Какая разница, что поставят 2 или 5, все равно никто не похвалит, 

не оценит по заслугам, не скажет доброго слова. 

5) Слишком много контроля и помощи 
Есть родители, которые буквально сами учатся вместо своего ребенка. Собирают за него 

портфель, делают с ним домашнее задание, командуют что, как и когда делать. В таком 

случае обучающийся занимает пассивную позицию. Ему становится незачем думать своей 

головой и отвечать за себя он сам не способен. Мотивация также пропадает, так как он 

выполняет роль марионетки. 

Нужно отметить, что это достаточно часто встречается в современных семьях и является 

большой проблемой. Родители сами портят свое дитя, пытаясь ему помочь. Тотальный 

контроль убивает самостоятельность и ответственность. И эта модель поведения 

переходит во взрослую жизнь. 

Случай из практики: 
       Ко мне обратилась за помощью Ирина. У неѐ были проблемы с успеваемостью дочери 

9 лет. Если мать задерживалась на работе или уезжала в командировку девочка не 

выполняла домашние задания. На уроках также вела себя пассивно, и если учитель не 

присматривал за ней, то отвлекалась и занималась другими делами. 

      Выяснилось, что Ирина с первого класса сильно вмешивалась в процесс обучения. 

Чрезмерно контролировала свою дочь, буквально шагу ей самостоятельно не давала 

ступить. Вот и плачевный результат. Дочка совсем не стремилась к учебе, считала, что 

это нужно только матери, а не ей. И занималась только из-под палки. 

       Лечение здесь только одно: перестать опекать ребенка и объяснить, для чего нужно 

вообще учиться. Сначала, ребенок, он расслабится и не будет ничего делать. Но со 

временем он поймет, что учиться все-таки как-то надо и начнет себя потихоньку 

организовывать сам. Конечно,  сразу все не получится. Но через некоторое время у него 

будет выходить все лучше и лучше. 

6) Нужно давать отдых 
     Когда школьник приходит из школы ему необходимо 1,5-2 часа на отдых. В это время 

он может заниматься своими любимыми делами. Есть же категория матерей и отцов, 

которая начинает наседать на чадо сразу,  как только он зайдет домой. 

Сыплются вопросы об оценках, просьбы показать дневник и указания садиться за 

домашнее задание. Если не дать школьнику отдохнуть, концентрация его будет заметно 

снижена. И в уставшем состоянии он станет еще больше не любить школу,  и все что с ней 

связано. 

7) Ссоры в семье 
      Неблагоприятная атмосфера дома – это серьезное препятствие на пути к хорошим 

оценкам. Когда в семье частые ссоры и скандалы, ребенок начинает переживать, 

становиться нервозным и замкнутым. Иногда даже начинает винить во всем себя. В 

результате все его мысли заняты сложившейся ситуацией в семье, а не стремлением к 

учебе. 

8) Комплексы 



      Есть дети с нестандартной внешностью или с не очень хорошо выработанной речью. 

Часто они получают в свой адрес много насмешек. Поэтому испытывают много страданий 

и стараются быть незаметными, избегают ответов у доски. 

9) Плохая компания 
Даже в первом классе некоторые школьники умудряются связаться с неблагополучными 

друзьями. Если приятели не желают учиться, то  Ваш ребенок поддержит их в этом. 

10) Зависимости 
Дети, как и взрослые с раннего возраста могут иметь свои зависимости. В начальной 

школе – это игры, развлечения с друзьями.  

В 9-12 лет – увлечение компьютерными играми. В переходном возрасте – вредные 

привычки и уличная компания. Это мешает учебе, нормальным отношениям в семье. 

11) Гиперактивность 
Есть дети с избыточной энергией. Им свойственны  плохая усидчивость и концентрация. В 

связи с этим им трудно сидеть на уроках и слушать не отвлекаясь. А отсюда – плохое 

поведение и даже сорванные уроки. Таким детям необходимо посещать дополнительно 

спортивные секции.  

       Если правильно понять причину плохого обучения в школе, то можно считать,  что 

50% проблемы уже решены. В дальнейшем нужно разработать план действий, благодаря 

которому можно будет побудить школьника к учебе.  

Крики, скандалы, ругань – это никогда не действовало. Понять своего ребенка  и помочь 

ему с возникшими трудностями – вот что создаст правильную мотивацию. 
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